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相信大部分選委將作出正確選擇
根據《行政長官選舉條例》， 3 月25 日的

特首投票選舉必須有一名候選人在1200 席

的選舉委員會中取得超過600 票才算當選。

目前已有3 人報名，即本次選舉有3名候選

人，若3月25日上午的投票中沒有人取得該

票數，便須於當日下午2 時進行第二輪投

票，讓最高票的兩名候選人給選委們再次選

擇。不過，如果經兩輪投票都沒有人取得逾

600票，選舉管理委員會便會宣布該次選舉

無效。一旦「流選」，選管會主席便須宣布

新的提名期及刊憲，而投票日會訂在第一次

選舉的42天後，即5月6日。

儘管按照法例規定「流選」有可能，但現

實中會否出現「流選」，則視乎大部分選委

的最終選擇。若選擇「流選」，大部分選委

必然慎重衡量，這是否對香港的繁榮穩定和

民主發展有利？是否有利社會和諧與整個愛

國愛港陣營的團結？

中央領導人對香港提出四大要求：「集中

精力發展經濟，切實有效改善民生，循序漸

進推進民主，包容共濟促進和諧。」下屆特

首選舉，關係㠥香港未來五年的發展和命

運。 因此，搞好今次選舉，透過開放、公

平的平台，讓兩位建制派候選人比拚政綱和

能力，避免出現「流選」，最好在第一輪投

票中就選出理想的特首人選，這是最符合香

港整體利益的，相信大部分選委會作出正確

選擇。

建制派對反對派用意應提高警惕
人大副委員長兼秘書長李建國於1月13日

在珠海主持有關兩會的一個預備會議時表

示，下任特首必須是「堅定的愛國愛港人

士，同時兼具管治能力和得到社會認同」。

他還指出，唐英年和梁振英均為中央可接受

的人選，中央政府希望今次選舉是場君子之

爭，在公平、公開、公正的情況下，講理念

拚政綱，為2017年的普選樹立典範。

唐英年、梁振英先後獲得378名和292名選

委的提名，正式成為特首候選人，特首選舉

已進入候選人比能力、比政綱、比理念的關

鍵性階段。在此階段，要避免選舉變成「黑

材料」的比拚。兩位特首候選人現在應該進

入良性競爭階段，將焦點放回政綱以及在民

主、民生問題上的辯論，通過公平、公開、

公正的君子之爭，讓社會各方將注意力集中

在候選人的政綱、能力、理念之上，以確保

最終選出符合愛國愛港、具有管治能力和社

會認受性的特首人選。因此，在此關鍵性階

段談「流選」問題， 反對派的用意是要抹黑

和干擾特首選舉，建制派宜對此提高警惕。

與西方相比是小巫見大巫
在西方選舉中，最慣用、也最常見的就是

抹黑競爭對手，醜化對手的政績、形象和人

品，最終實現自己選出。西方選舉中最狠毒

的就是設計陷阱置對手於死地。國際貨幣基

金組織總裁卡恩因為涉嫌性騷擾而在美國被

捕，不少人都認為這是一次政治陰謀，是為

了政治選舉而發出的暗箭。2008年美國總統

大選中，相互抹黑的招數不斷發展升級，兩

大政黨都充分利用互聯網和網絡視頻的最新

技術，比拚誰比誰更損。比如，共和黨參議

員伯恩斯開會打瞌睡的照片被人傳到網上，

使其形象大打折扣；共和黨參議艾倫涉嫌用

歧視性言語辱罵對手的攝像師為「獼猴」的

視頻，讓他背上了「種族歧視」惡名。兩黨

這次「抹黑」對手的廣告投入超過1.6億美

元，是吹噓自身的廣告投入金額的10倍。

除抹黑之外，西方選舉最常見的就是揭老

底。只要你參與選舉，那麼你就可能面臨被

刨祖墳、挖老底的可能。不僅你當政期間的

所有事情，就是你以前甚至小時候的事情也

會被重新挖一遍，甚至是你的祖宗八輩，親

戚朋友都要接受「審查」。例如在2008年美

國總統選舉中，麥凱恩陣營指奧巴馬和一名

激進分子的交情表

明奧巴馬與恐怖分子

有聯繫，奧巴馬陣營則

翻出麥凱恩多年前捲入金融醜聞的舊賬。

無可諱言，特首選舉出現了一股「揭短」

和「抹黑」風潮，有些令人擔心，但比起西

方選舉抹黑和揭老底的程度，畢竟是小巫見

大巫。反對派攻其一點不及其餘，上綱上線

指責「一國兩制破產」，「小圈子選舉爛透

了」，完全是別有用心的污衊。

君子之爭選特首 比拚政綱創未來
3月25日選委投票若選出下任特首人選，

經過中央任命，其任期為2012年至2017年，

剛好踏入香港回歸20年，亦為2017年特首普

選作銜接，責任重大。君子之爭選特首，比

拚政綱創未來，關係到香港未來五年到十年

的發展和命運，關係到700萬人的根本福

祉。國家「十二五」規劃充分凸顯中央對保

持香港繁榮穩定的支持，也為今後香港發展

締造歷史機遇。港人如何把這幅絢麗璀璨的

「十二五」藍圖，轉化為看得到的方向、做

得到的政策、感受得到的經濟成果，需要下

任特首引領港人抓緊黃金機遇，既為「十三

五」規劃鋪路，還要為香港未來30年的經濟

奠基。港人期待特首選舉畫上圓滿句號。

選委理性負責「流選」不該發生

特首函全體公務員
勉續盡心服務香港 特首曾蔭權涉及「富豪款待」及「平租豪宅」等事件的

風波越鬧越大，立法會旅遊業界議員謝偉俊發信予全體立法
會議員，要求支持按基本法第73（9）規定，盡早啟動調查
機制，開展彈劾特首的程序。不過，目前只有新民黨主席

葉劉淑儀，及「人民力量」議員黃毓民表示支持，立法會各
主要黨派，包括民建聯、自由黨、民主黨、公民黨及部分
獨立議員等均對此「未審先判」之舉有保留，認為要先待

曾蔭權明日出席答問會解釋事件後，才考慮下一步的跟進行動。

15人聯署可啟動彈劾程序
根據《基本法》規定，有15名立法會議員聯署就可啟動彈劾特

首的程序，第一步是委任特區終審法院首席大法官，成立獨立委
員會調查事件，倘委員會向立法會提交認為「證據確鑿」，立法
會就會提出彈劾議案，但須經全體議員的2/3贊成方可獲通過。
謝偉俊昨日就此發信收集議員簽名，就行政長官曾蔭權涉嫌

「收取利益」一事啟動彈劾特首首階段的調查程序。他稱，曾蔭
權已公開確認租用了深圳的豪宅，而批出數碼廣播牌照時沒有申
報，已經「嚴重瀆職」，故毋須等待曾蔭權明日出席答問會。有
關「富豪款待」的事件，他則初步認為在法律理據上不及「曾大
屋」事件確實，故可在適當時候再加入調查。
他說，初步有其他立法會同事表示有興趣支持，亦有個別議員

表示要先與所屬黨團商討，但承認暫時只有葉劉淑儀已書面簽
署，黃毓民則口頭上表示了支持。自己在收集到15名議員的聯署
後，會通知秘書處排期。

政黨稱待答問大會後決定
不過，立法會各主要黨派均對聯署有保留。民建聯主席譚耀宗

表示，該黨內部未有開會討論是否支持，但立法會大會上今日會
有多名議員提出相關的質詢，該黨會待看完有關資料，並聽取曾
蔭權在明日立法會答問大會上的解釋，再決定如何跟進。測量及

都市規劃界議員劉秀成亦認為，倘在曾蔭權解釋前就提出彈劾是
「不太負責任」，應該先讓曾蔭權解釋，倘議員認為有其他問題可
以再提出。
公民黨前黨魁余若薇亦認為，「應畀時間佢（曾蔭權）解

釋」，該黨會待聽取曾蔭權在答問會上的答覆後，再慎重考慮是
否支持謝偉俊。民主黨議員李永達亦指，彈劾是「最後且最嚴重

的議案」，因此要有足夠資料的搜集，該黨會先聽取曾蔭權明日在答問會的解
釋，及根據解釋在周五的立法會內務委員會會討論是否有需要成立調查委員
會。工黨議員何秀蘭亦反對謝偉俊的建議，認為立法會應在現階段引用特權
法成立專責委員會調查，比提彈劾動議更好，因為聆訊是公開，可以更公開
及透明。

■香港文匯報記者　鄭治祖

特首曾蔭權已答允明日出席立
法會特別答問大會，向立法會解
釋「富豪款待」及「曾大屋」等
事件。在特首與會前夕，香港大
學民意研究計劃公布最新民意調
查，發現曾蔭權以至特區政府的
民望均受近日的負面消息拖累而

下跌。曾蔭權的最新支持度評分為
46.6分，較2月初的調查下跌了1.7
分，其最新支持率則為29%，反對率
為64%，支持率淨值為負35個百分
點，則較上次調查上升了7個百分
點。
是次調查於今年2月20日至22日進

行，共訪問了1,012名香港市民。調
查發現，曾蔭權的支持率淨值較前有

改善，但其支持度評分則下跌。同
時，特區政府的民望亦下挫，受訪者
的最新滿意率為20%，較今年1月中
旬的調查的26%減少了6個百分點，
不滿率則為53%，滿意淨值為負33個
百分點，平均量值為2.5分，即被訪
者民意整體上介乎「一半半」及「幾
不滿意」之間。
根據深入分析，中下層市民較反對

曾蔭權出任特首，而30歲至49歲人士
則最不滿特區政府的表現。民研計劃
總監鍾庭耀分析稱，雖然曾蔭權的支
持率淨值有改善，但評分下跌，反映
他在申報利益一事上的負面影響尚未
發酵。

■香港文匯報記者　鄭治祖

特首及政府民望皆跌

特首辦：借用新地棄置跑步機
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曾蔭權昨晚10時在網頁上載致全體公務員
的信件，其中夾附有關的新聞公告，以

及他在《南華早報》發表的有關文章。他表
示，日前先後公開交代了連串事件的細節，並
宣布成立獨立檢討委員會，由前任特區終審法
院首席法官李國能擔任主席，負責檢視有關防
止行政長官、政治委任官員和行政會議非官方
成員出現利益衝突的現有規例。同時，為貫徹
高透明度的精神，他會應邀出席明日舉行的立
法會特別答問大會，坦誠回答議員的提問，盡
力釋除公眾的疑慮。

強調誠信問題絕不寬己
他在信中形容，自己懷㠥沉重的心情寫這封

信，指自己經歷長達45年的公務生涯，從無想
過要為他所珍重的核心價值—誠信而要作出交
代，尤其有關「嚴以律人，寬以待己」的批評

更令他特別痛心，自己明白到近日有關其外遊
及退休計劃的連串報道，為他所領導並共事的
公務員隊伍帶來不安，故鄭重向所有公務員表
明，誠信是良好管治的基石，他在誠信問題上
絕不會寬待自己，「事實上對自己的誠信要求
只會更高」，並相信多年來與他曾經共事過的無
數同事能夠作證。
曾蔭權坦言，「經一事、長一智」，讓他學會

了日後處事必須更小心謹慎，並承諾會繼續在
餘下任期做好工作，盡心勉力服務香港，為全
體市民謀取最佳福祉，並期望繼續得到公務員
隊伍勤勉專業的支持和協助。

廉署倘調查定全力合作
另外，有傳媒昨日引述消息指，廉署執行處

在開會後，決定立案調查曾蔭權有否觸犯《防
止賄賂條例》中第四、第五和第十條的有關規

定。廉署發言人昨日在回應傳媒查詢時則強
調，不會評論個別事件，但強調如接獲有人涉
嫌貪污的指控，廉署不會理會被指控者的身份
並依法跟進。特首辦則表示，倘廉署就有關問
題接觸曾蔭權，他一定會全力合作。

■香港文匯報記者　鄭治祖

特首曾蔭權繼捲入「富豪款待」以至
「平租豪宅」後，再有報道指，新鴻基地產
於2005年曾經「送贈」1部跑步機到禮賓
府，並質疑曾蔭權未有申報。特首辦在回
應時強調，曾蔭權是在朋友同意下借用其
旗下公司棄置的舊跑步機。
《蘋果日報》昨日報道稱，「盛傳」新

鴻基集團於2005年大手購入價值逾10萬元的跑
步機、踏步機等健身器材，原訂放置新鴻基旗
下會所，最後改送到禮賓府地庫健身室，「免
費」提供給曾蔭權夫婦使用，質疑曾蔭權接受

「饋贈」且沒有申報。
特首辦在回覆傳媒查詢時表示，行政長官有

權在官邸添置合適設備包括健身器材，又指曾
蔭權當時碰巧從朋友處得悉，其旗下公司打算
棄置1部1998年出廠的舊跑步機，對方後來更同
意將該跑步機借給行政長官使用，但未有回覆
曾否作出申報。

新地稱常捐出舊物資
新鴻基地產發言人昨日證實，根據該公司物

料處理的記錄，公司於2005年更新有關會所的

設施時，將一部「二手」、1998年款的舊跑步機
「運送」往禮賓府，但強調該公司的不同單位都
本㠥「環保精神，不要浪費」的精神，經常將
舊建築材料、設施，捐贈或送贈予不同單位，
如曾將建築物料送予建造業訓練局、中途宿舍
以至學校等，而其旗下會所的舊款器材亦常會
轉贈不同機構。不過，該發言人拒絕評論有關
跑步機為「借用」還是「送贈」，亦沒有回應何
以要將跑步機贈予特首，而非其他慈善團體，
只說有關的是7年前的資料，暫無進一步補充。

■香港文匯報記者 鄭治祖、趙建強

香港文匯報訊（記者 鄭治祖、林曉晴）立法
會今日將就特首候選人梁振英涉嫌在西九概念
設計比賽中「漏報」事件，表決是否引用特權
法調查事件。由於該動議目前已獲得反對派及
差不多半數功能界別議員支持，預料獲得通過
機會較大。同時，立法會發展事務委員會則決
定稍後舉行特別會議，討論特首候選人唐英年
的僭建事件。

民建聯今晨決定投票立場
就是否引用特權法調查西九事件，民建聯今

晨會舉行立法會黨團會以決定投票立場。民建

聯黨團召集人葉國謙表示，未決定是否支持，
因為條例屬「尚方寶劍」，必須慎用，倘特區政
府可以提供全面資料，則未必需要運用。
自由黨、專業會議及部分功能界別議員則表

示支持引用特權法，認為當局上星期提供的資
料仍然不足，引用特權法可以讓立法會調查清
楚，向公眾交代。
民主黨議員李永達稱，從政府早前提交的資

料中，可以見到梁振英「有漏報利益」，但仍有
未清晰地方，成立專責委員會可以調查清楚事
件，或者亦能還梁振英清白。
測量及都市規劃界議員劉秀成認為，成立專

責委員會可給予梁振英一個澄清事實的機會，
但由於自己當時也是西九比賽的評審，可能會
被傳召作證，故今日是否適宜投票，要先詢問
立法會主席曾鈺成的意見。

發展事務委會討論唐「僭建」
另外，立法會發展事務委員會昨日舉行會議

期間，有議員提出應舉行特別會議，討論唐英
年僭建的問題，委員會決定稍後就此舉行特別
會議。發展局局長林鄭月娥強調，屋宇署不會
針對或優待任何人，定會按既定程序處理，如
向他們發出警告信或提出檢控等，但明白事件
已引起社會高度關注，故願意到立法會交代，
並強調會貫徹「開誠布公」的態度，向議員交
代工作的進展。

因應近日傳媒連番報道特首曾蔭權涉及的「富豪款待」及「曾大屋」等事

件，曾蔭權致函全體公務員，強調在誠信問題上絕不會寬待自己，但明白到

有關其外遊及退休計劃等連串報道，為他所領導並共事的公務員隊伍帶來不

安，決定向公務員作出鄭重交代，並直言這深刻的一課，讓他學會日後處事

必須更小心謹慎，繼續在餘下任期做好工作，盡心勉力服務香港，為全體市

民謀取最佳福祉，並期望繼續得到公務員隊伍勤勉、專業的支持和協助。
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立會今表決特權法查「西九門」
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論近日，政壇有關特首選舉可能出現「流選」的說法紛紛揚揚，這種說法

雖然按照法例規定有可能，但在現實中的可能性有多大則要理性分析。要

看到，最希望出現「流選」的是反對派，因為若出現「流選」，反對派便會

上綱上線為「一國兩制破產」，「小圈子選舉爛透了」，趁機攻擊兩位建制

派候選人和中央政府，否定《基本法》和全國人大常委會有關決定規定的

香港政制發展步伐。建制派和市民擔心出現「流選」，則是擔心特首選舉公

信力受到損害，擔心籌組下屆特區政府過於倉卒。應該相信，絕大部分選

委都是負責任和顧全大局的人，不會讓「流選」發生，因此「流選」在現

實中發生的可能性不會太大。

■曾蔭權致函全體公務員，強調在誠信問題上

絕不會寬待自己。 資料圖片


